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Aos seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a primeira SESSÃO ORDINÁRIA da primeira 
Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. 37/2017 encaminhando os Projetos 
de Lei 03/17 e 04/17. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À 
PREFEITURA: Não houve. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a vice-prefeita Laureni. 
Falou que é uma grande satisfação retornar à esta Casa após o período de recesso, no qual 
houve uma Sessão Extraordinária, mas a efetividade dos trabalhos está iniciando hoje. 
Afirmou que está com uma expectativa que os trabalhos ocorram na paz e que possam 
acrescentar ao município todos os anseios, dúvidas e necessidades da comunidade. 
Comentou sobre dois pedidos que colocou nesta Casa, um Pedido de Providência sobre 
iluminação pública, sobre a qual vem sendo cobrado pela população. Acrescentou que na 
rua Tassinari Cesari, na entrada do município, de cada dez lâmpadas apenas uma está 
funcionando. Ressaltou que além da questão da visibilidade, as lâmpadas são questões de 
segurança, sendo de fundamental importância para inibir a ação de criminosos. Comentou 
sobre um Pedido de Informação sobre o transporte para os universitários, uma questão 
bastante complicada porque a prefeitura faz os repasses e os convênios, mas quem é 
responsável é a Associação dos Universitários. Questionou sobre a licitação de combustível, 
se ocorreu ou não e qual o motivo, inclusive o Secretário de Obras lhe falou que estava 
dependendo desta licitação para poder fazer mais serviços. Comentou que a mobilidade dos 
carros e máquinas do serviço público depende de combustíveis para funcionarem. Usou a 
tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Agradeceu a Deus por estar na Câmara novamente e disse a 
todos que vai encarrar este mandato da mesma forma que o primeiro mandato, estando a 
disposição de todos. Deixou um alerta ao Prefeito e ao Secretário de Obras referente às 
estradas, pois ainda não viu êxito nenhum em mais de um mês de mandato. Pediu 
providências pois é muito cobrado pelo povo e enfrenta muitos problemas nas estradas, 
inclusive em outros municípios vê melhores condições nas estradas. Afirmou que sabe dos 
problemas de combustíveis aqui no município, mas não sabe o motivo pelo qual há 
impedimento. Deixou seu repudio à Secretaria de Obras porque não foi atendido pela 
Secretaria, tendo de arrumar um trecho de duzentos metros por três vezes com um trator. 
Ressaltou que a falta de combustíveis não justifica porque viu as máquinas da prefeitura 
rebaixando lombas, fazendo barro, em um trecho que não tinha nada para mexer, inclusive 
acha um absurdo pois o combustível gasto poderiam ter feito a estrada da Produção até o 
senhor Cléo. Ressaltou que é um vereador da situação, mas trabalha pelo povo e é muito 
cobrado. Usou a tribuna a VEREADORA LUCIANE, saudou o Presidente, demais colegas 
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Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a vice-prefeita. Agradeceu a 
Deus pela oportunidade de estar na Câmara hoje, é nova, mas todos lhe conhecem, tem 
muito a aprender e tem vontade disso, inclusive o próprio povo vai dizer onde deve 
melhorar. Comentou que colocou um Pedido de Providência porque é cobrada pelo povo 
nas regiões onde comparece. Relatou que o senhor Armando Solka lhe cobrou pedidos de 
melhoria na estrada que dá acesso a sua residência, então hoje juntamente com o vereador 
Sandro, colocou o pedido para melhoria da estrada, documentando tal pedido nesta Casa. 
Usou a tribuna o VEREADOR RENATO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a Deus por estar na Câmara 
representando o povo baronense. Agradeceu a vice-prefeita pela presença, o que é 
importante, pois os vereadores trabalham na volta do município e trazem as reclamações do 
povo. Agradeceu pelo recebimento de um cartão de aniversário recebido da Câmara de 
Vereadores. Comentou que hoje esteve em Porto Alegre, juntamente com o Vereador 
Rodrigo, onde encaminhou um pedido de uma ambulância e também conversou com 
Deputados sobre verbas para área do esporte. Comentou que visitou os deputados Tiago 
Simon, Costela e Giovani Feltes. Falou que uma parte que lhe preocupa muito é sobre a 
aposentadoria, inclusive foi pedido para que procurasse os deputados porque 
principalmente para os agricultores, a aposentadoria vai ficar muito difícil se uma Lei Federal 
em trâmite for aprovada. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou um 
bom trabalho a todos os colegas e deixou expressa sua disposição em ajudá-los quando for 
necessário. Comentou sobre algumas atividades que fez durante o recesso: No começo do 
ano foi, juntamente com a vice-prefeita Laureni, fazer uma visita ao senhor Luiz Antônio 
Batistela da loja Pompéia para encaminhar uma honraria por tantas ajudas às comunidades. 
Deixou registrado a visita do Diretor Administrativo da Corsan ao município, onde o mesmo 
se colocou à disposição para ajudar a comunidade a buscar qualquer solução para suas 
dificuldades. Relatou que com apoio e autorização do Presidente Nercio conseguiu fazer 
algumas melhorias nesta Casa para prestar melhores serviços à população. Durante o 
recesso encaminhou várias demandas direto com os Secretários municipais; espera que 
consigam realizar os trabalhos e agradece pela atenção de todos. Comentou sobre uma 
Indicação que colocou hoje, sobre o cemitério, uma questão de saúde pública. No período 
de recesso esteve em Mariana Pimentel, onde trocou experiências sobre esta Indicação. 
Agradeceu toda a comunidade que trabalhou na Festa da Uva, apesar dos problemas, 
houve união, o que foi muito bonito. Falou que espera que a união apresentada na Festa da 
Uva seja exemplo para todos nesta Câmara e na prefeitura. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Agradeceu especialmente a presença da vice-prefeita e pediu para que venha 
mais vezes ou mande alguém da Administração, porque é importante que alguém leve as 
demandas dos vereadores diretamente aos administradores. Desejou êxito ao Alexandre no 
trabalho que lhe foi dado. Parabenizou aos colegas Diogo e Renato pela passagem de seus 
aniversários. Agradeceu à funcionária da igreja, a Daniela, por ter corrido junto com a 
comissão para tentar organizar a Festa da Uva. Relatou que no sábado apareceu um 
grande problema, mas em poucas horas a situação estava amenizada. Parabenizou o 
Secretário da Educação por sua primeira conquista, um ônibus no valor de R$ 250.000,00 
(duzentos e cinquenta mil reais) que em treze dias de seu trabalho conquistou juntamente 
com a Administração, dando encaminhamento da documentação. Agradeceu a presença na 
cidade do deputado Edson Brum, que se colocou à disposição do Prefeito. Comentou que 
hoje esteve em Porto Alegre, nos gabinetes dos deputados Costela, Tiago Simon e 



 

 ATA 001/17  3 
 

 

Secretário Giovani Feltes, onde ficou destinada uma emenda de R$ 150.000,00 (cento e 
cinquenta mil reais) para a área da saúde, podendo ser para compra de ambulância ou de 
micro-ônibus, mas prefere que seja para compra de ambulância. Relatou que o deputado 
Costela se colocou à disposição para ajudar na parte do esporte no município, uma área 
que o deputado tem bastante conhecimento. Desejou uma boa conduta e uma boa sorte a 
nova Administração, como vereador da situação vai cobrar o que for preciso e elogiar o que 
achar que deve elogiar, assim como fez quatro anos atrás e acha que assim deve continuar. 
Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes, em especial a vice-prefeita que estava presente e em 
nome dela, saudou a todos que fazem parte da prefeitura, os Secretários, os 
Coordenadores. Desejou um bom trabalho neste início de ano e afirmou que vai cobrar e 
também parabenizar e aconselhar, pois é um representante do povo e vai trazer à esta Casa 
o que as pessoas precisam. Parabenizou especialmente o casal Daniela e Eduardo que 
foram os principais organizadores da Festa da Uva. Comentou que no domingo pela manhã 
haviam cinco vereadores ajudando na parte do churrasco da Festa da Uva. Comentou que 
aproximadamente oitenta por cento das pessoas que estavam na festa eram pessoas de 
outros municípios, o que acha muito importante. Parabenizou os vereadores Diogo e Renato 
pela passagem de seus aniversários. Sugeriu que os vereadores solicitassem uma reunião 
com a Cooperativa Certaja sobre a falta de energia e quedas de tensão que estão 
acontecendo no município, muitas vezes durante a noite. Comentou que tem muitas 
estradas por fazer, foram feitos alguns serviços como rebaixamento de lombas, que é 
importante, mas no momento há algumas prioridades como estradas que não foram 
encascalhadas e alguns bueiros que estão caindo. Comentou sobre um Pedido de 
Informação sobre o concurso que foi realizado no ano passado para saber como está 
situação do mesmo. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 001/17 DO VEREADOR 
NERCIO que seja estudada a possibilidade de realizar a cedência dos terrenos para os 
beneficiários do Programa Minha Casa Minha Vida para que os beneficiários realizem o 
término das obras. INDICAÇÃO Nº 002/17 DOS VEREADORES RODRIGO E RENATO que 
seja estudada a possibilidade de realizar a linha do transporte dos Universitários de 
Camaquã com passagem na Linha Produção, Zona dos Pachecos e Gramal. INDICAÇÃO 
Nº 003/17 DO VEREADOR MATEUS que o executivo municipal tome providencias quanto 
ao cemitério do centro do município, se possível for o municipalizando, buscando a 
regularização, organização e construção de melhorias, entre elas construção de muros ou 
cercas, iluminação, construção de sanitários, poda ou remoção do plátano nele localizado, 
entre outras providencias necessárias. Justificativa: É de conhecimento de todos, a 
precária situação deste cemitério.    Porem a partir da municipalização deste espaço seria 
possível realizar cobrança de taxas, cujos montantes poderiam ser empregados nessas 
obras tão necessárias. Em municípios vizinhos que já tomaram esta providencia constata-se 
uma arrecadação de até R$ 20.000,00 em um ano. Também se mostra necessária a 
imediata tomada de providencias devido ao pouco espaço restante no local, sendo 
necessária a implantação de gavetas fúnebres, o que poderia ser mais uma fonte de 
recursos para o município, seja por construção e venda própria ou através de parcerias. Não 
menos importante essa providencia se mostra de grande urgência, devido a saúde pública, 
pois o mesmo encontra-se repleto de vasos de flor acumulando água, além de várias covas 
abertas e várias sepulturas abandonadas acumulando lixo. Salienta-se que atualmente o 
cemitério em questão abriga em torno de 800 sepulturas, sendo que no momento a 
municipalidade, nem nenhuma outra entidade, não possuem nenhum registro ou controle 
sobre o espaço. Sugere-se ainda a criação de um grupo de trabalho na Prefeitura visando 
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esta iniciativa. Segue em anexo documentação utilizada pelo município de Mariana Pimentel 
que desde 2005 tem seu cemitério central municipalizado. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
001/17 DO VEREADOR DIOGO que seja providenciado com urgência a restauração da 
iluminação pública no centro da cidade, que hoje se encontra as escuras. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 002/17 DOS VEREADORES LUCIANE E SANDRO que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento iniciando na estrada da Boca do campo 
indo até a cachoeira na propriedade do Senhor Armando Solka. Justificativa: Solicito a 
referente providência a pedido do proprietário da localidade, em virtude do grande público 
que visita a cachoeira que é um dos principais pontos turísticos do Município. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 003/17 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento iniciando na estrada que passa pela propriedade do Senhor Noti, 
passando pelo Passo Grande, Invernada dos Abreu até a divisa do Município. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 001/17 DO VEREADOR DIOGO que informe o que segue sobre o 
transporte dos Universitários: Qual a previsão para início do transporte; Qual será o valor do 
repasse para Associação; Quais veículos estão disponíveis para realizar os transportes; Se 
terá licitação de transporte, que informe para qual linha. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
002/17 DO VEREADOR DIOGO que informe o que segue sobre a licitação de combustível: 
Se já ocorreu a licitação; Se há prazo para realizar a licitação; Se não foi feita que informe 
por qual motivo; Se feita, que informe qual a empresa ganhadora; Que informe qual o total 
de combustível disponível na Prefeitura. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 003/17 DOS 
VEREADORES TIAGO, MATEUS E SANDRO que informe o que segue sobre o concurso 
realizado em 2016: Cópia dos documentos solicitados pela Promotoria e documentação 
apresentada pela Prefeitura; Que informe como será suprida as vagas de cargos que estão 
disponíveis; Que informe qual é a decisão da Prefeitura a respeito do concurso. Também foi 
discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI 04/17, autoriza o 
Executivo a ceder sob a forma de comodato, o campo municipal de futebol na data que 
especifica e dá outras providências. Após foram indicados os membros para compor as 
seguintes Comissões Permanentes: COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E 
INFRAESTRURA URBANA E RURAL, Tiago Pacheco Govoni (PP); Alex Sandro 
Fallavena da Rocha (PDT) e Manoel Renato dos Santos Silva (PMDB). COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM ESTAR SOCIAL, Ilo Wildfaier Lombardi, (PMDB); 
Diogo da Rocha Vaz (PSDB) e Luciane Teifke Pacheco, (PSD). Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, 
Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Falou que é uma satisfação para ele fazer parte da mesa na Câmara de 
Vereadores, uma experiência nova. Agradeceu às pessoas que lhe apoiaram e que 
torceram por ele. Afirmou que tem um partido para poder concorrer, mas seu verdadeiro 
partido é Barão do Triunfo, quer trabalhar para todos com a união de colegas vereadores, 
prefeito, vice-prefeita e secretários, sendo parceiro para o que for certo. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem não estava presente em 
sua primeira saudação. Parabenizou o vereador Renato e a funcionária Ionice pela 
passagem dos seus respectivos aniversários. Agradeceu ao pessoal da organização da 
Festa da Uva, que apesar dos contratempos, se juntaram no final na parte da carne e 
através da união as coisas vão caminhando para o melhor. Agradeceu a presença da ex-
vereadora Sonia e do Coordenador da Secretaria de Assistência Social. Comentou sobre a 
possibilidade de realização de reunião sobre energia elétrica, relatou que está aguardando 
um agendamento na Secretaria do Estado para uma reunião também e poderia ser feita na 
mesma ocasião com todo o pessoal, para buscar melhorias, para evitar falta de luz 
principalmente nesta época de colheita de fumo. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, 
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Líder do PSD, saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. 
Parabenizou a Ionice, ao Diogo e ao Renato que estiveram de aniversário nos meses de 
janeiro e fevereiro. Comentou que hoje ainda está muito nervosa com a primeira Sessão, 
mas tem muita vontade de aprender, pode ter erros, porém quer sempre ter a grandeza de 
poder aprender e melhorar a cada dia. Falou à Laureni para quando tiver alguma coisa dos 
Secretários e a da própria Administração, que venha até os vereadores, façam reuniões 
para que os vereadores fiquem a par das situações. Justificou que é necessário saber 
porque o povo questiona os vereadores e acha difícil dizer simplesmente que não sabe, pelo 
contrário quer saber de tudo que for possível. Afirmou que independente de partido está na 
Câmara para representar o povo. Pediu a compreensão da Administração, dos colegas 
vereadores e dos funcionários da Câmara. Usou a palavra o VEREADOR RENATO, Líder 
do PMDB, saudou novamente quem não estava presente em sua primeira saudação. 
Agradeceu a oportunidade de ser líder de bancada de seu partido. Comentou sobre a falta 
de luz, inclusive no ano de dois mil e oito, quando era vereador de outra Legislatura, houve 
reuniões com o pessoal da Certaja e foi resolvido vários problemas referente à falta de luz. 
Ressaltou que se os representantes das companhias de energia vierem ao município será 
melhor para discutir juntamente com os vereadores e representantes das duas companhias 
de energia que prestam serviços no município, CEEE e Certaja. Parabenizou o pessoal que 
trabalhou na Festa da Uva, principalmente o Marcio que ajudou bastante na parte da carne. 
Agradeceu as pessoas que lhe ajudaram muito na campanha, como o senhor Ceú Lacerda, 
o Leco, sua família, sua esposa e seus filhos. Convidou a todos para participarem das 
Sessões. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou novamente quem 
não estava presente em sua primeira saudação. Parabenizou a Ionice pelo aniversário 
desejando bastante saúde. Comentou que gostaria que a reunião sobre energia fosse o 
quanto antes por causa da falta de luz para torrar fumo. Afirmou que para marcar uma 
audiência com as duas empresas de energia pode demorar um pouco. Comentou que não 
acha ruim o fornecimento de energia da Certaja, mas durante os meses de verão, talvez por 
causa do aumento da demanda, acontece alguns problemas. Comentou que a usina no 
município não melhorou em nada o fornecimento, uma indagação que muitas pessoas tem. 
Agradeceu a presença de todos, afirmou que em sua segunda Legislatura deve trabalhar da 
mesma forma da primeira, sendo parceiro de todos com boas intenções, querendo que as 
coisas do município funcionem. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, 
saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou que no 
ano passado a Franci e o Garigan acompanharam as Sessões durante todo o ano e agora o 
senhor Marne parece que acompanhará neste ano. Agradeceu especialmente ao Assessor 
Jurídico Norberto por enfrentar uma nova caminhada juntamente com os vereadores, 
aceitando um convite para trabalhar aqui, não por falta de serviço. Agradeceu toda a equipe 
de funcionários da Câmara, sem os quais não assumiria a Presidência desta Casa. Falou a 
todos que esta Casa é do povo. Ressaltou que nesta Casa deve ter um Presidente, mas 
todos os vereadores têm o mesmo poder para trabalhar durante os quatro anos. Comentou 
que nesta Legislatura há quatro vereadores novos e espera que tenham a mesma 
compreensão para trabalhar em prol do município. Agradeceu a Deus por estar novamente 
nesta Casa e as pessoas que confiaram nele. Enfatizou que ouve críticas construtivas e 
destrutivas, traz apenas as críticas construtivas, não quer decepcionar a nenhum de seus 
eleitores, trabalhando pelo município. Comentou que a licitação de combustível lhe 
preocupa bastante porque houve recursos e essa licitação não saiu. Deixou um pedido à 
vice-prefeita para que diga para o Prefeito fazer um contrato emergencial porque o 
município não pode parar. Pediu também para agilizar a licitação do transporte escolar para 
não correr o risco de não ter transporte quando começarem as aulas. Agradeceu a presença 
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do deputado Marcelo Moraes na Festa da Uva e a todos que colaboraram durante a festa. 
Falou que lhe preocupou bastante o que aconteceu na Festa da Uva, uma festa tradicional 
com mais de oitenta anos, vinda de imigrantes, por isso não podem ficar à mercê de um 
Padre ou de outro, sem diminuir o serviço de cada um, muitos Padres não sabem a 
realidade da tradição da festa e os vereadores como representantes do município deverão 
correr atrás para que as Festas da Uva não fiquem na mão de algum Padre. Ressaltou que 
os Padres devem ensinar a religião, mas a tradição quem conhece é o povo, a Festa da Uva 
do município é uma das maiores do Estado pelo tempo e tradição por isso não podem deixar 
isso acabar. Convidou a todos para um jantar de reapresentação da Sociedade Cultural e 
Recreativa Cruzeiro, dia dezessete de fevereiro às vinte horas e trinta minutos. Pediu 
desculpas por esta Sessão ter se alongado. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia 
treze de fevereiro de 2017. 
 
 

Sala de Sessões, 06 de fevereiro de 2017. 
 

 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


